
地域密着型サービス（ マザアスホーム だんらん武蔵境  ）議事録 【第 6 回】 

日 時 
2024年 3 月 14 日（ 木 ） 

14：30 ～ 15：30 
場 所 

マザアスホームだんらん武蔵境 １F 事務

所 

利用者 
 

 
地域代表 

1 名 

 
地域包括 

1 名 

 
  

事業所 

職員 
1名  

家 族 
 

 

地域医療 

機関者 

 

 
市 職 員  

1 名 

 
  

事業所 

職員 
  

■議題 ■議事内容 

 

１．活動状況 

 

 ○登録者数（市内・市外・合計） 

 ○月別利用者数（月次報告書のとおり） 

 ○要介護度別利用者状況・平均要介護度（月別） 

 ○入退去 

 

２．活動報告 

 ○家事参加状況とレクリエーション、アクティビティ

ーの実施状況 

 ○ボランティア様の活動 

 

３．健康管理に関する状況報告 

 ○定期往診を受けて日常の健康管理・医療支援報告 

 

４．職員人員について 

 ○現在の人員状況  

 

５．その他 

○地域交流 

○新型コロナ、インフルエンザ 

 

６．出席者からの要望・助言、意見交換 

 

７．次回開催予定の確認 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお集まりいただきまして誠に有難うございます。

それではまず、まず初めに自己紹介をお願いします。そ

れでは本題に入らせて頂きます。 

 

活動状況について 

○ご入居（予約）申込、問い合わせ  ４件 

 会議当日までの予約お申し込みは  ２件 

※先月同様に毎月 15 日頃に入居状況を各事業所様へ

FAXを送付しています。反応は毎回数件ございます。 

また、インターネットを利用した施設情報サイトの登

録を増やし入居促進を図っています。 

 

○月別利用者数は報告書通りとなります。 

※待機中の方などには定期的な確認を行っています。 

 

○要介護度別利用者状況・平均要介護度 

 要介護１：4名 要介護２：７名 

 要介護３：2名 要介護４：１名 要介護５：3名 

 １階平均：2.5  ２階平均：2.35  

全体平均：2.43 （前回 2.43） 

 平均年齢 １階：90.7歳 ２階：85.7歳 

 

○入退去 

 ご入居 2月 10日 2階 女性 82歳 介護度 3 

 ご入居 2月 18日 1階 女性 77歳 介護度 3 

※年齢は異なるが介護度は同じ。入居申込みのご連絡を

いただく方の割合として 70 代または 90 代の方が多

い。 

 

活動報告 

○前回会議日以降の報告 

 ３月 ひな祭り お化粧教室 お彼岸 野菜収穫 

 ４月 お花見 誕生会 散歩 庭いじり 

 ５月 端午の節句 誕生会 外食 

 

・壁飾り製作（毎月）YouTube インスタグラムの投稿 

・武蔵野市立中央図書館より図書の貸し出しを利用 

※気候条件なども良くなってくるので外出等をご家族

様のご協力のもと増やせればと考えている。また来年

度はバス旅行などを実施していきたい。 

・健康管理に関する報告 

東郷医院による定期往診を受けて、日常の健康管理・



医療支援を受けている方：17名 

 

・2月になりご入居者様の変化が出てきている。 

① カバンを持って玄関へ行く。出られない事を伝える

が聞き入れてはもらえない。 

② テレビから聞こえる内容が自分の事に変化し他入

居者へ突然質問する。 

③ 大きな声をあげる。 

④ 「寂しい」、「助けて」の声が増える。 

⑤ 「お母さんに会いに行く」、「お父さんに会いに行

く」など言い車イスで自走する。急に立ち上がろう

とする事もあり危険性が高まる場面が見られる。 

⑥ ソワソワされる事が更に悪化する。多動の状態とな

り、各部屋に入ったり他入居者様への発言なども強

くなったりしている。 

※上記事象がおきる事により周りへの影響が出始める。

また、職員も浮足立ち、それを見ている他のご入居者

様も落ち着かなくなる。更に介護度の重い方の対応を

することで焦りや見守り不足が起きてしまっている。 

 

職員人員について 

○5月現在  

正社員 8名 時間給社員 2名 派遣職員 5名 

※門扉に貼りだした募集にご近所の方１名より連絡を

いただいた。 

・近隣の方が当施設にて働いてくださることは大変嬉

しく思っており、その方との連携により外部との交流

なども進められたりするのではと感じている。 

たくさんある施設から選んでいただく事はなかなか

難しいことではあるが、まずは何かのきっかけになれ

ばと思い貼り紙を行っている。 

 

地域代表：ここがどのような施設なのか、何なのか外観

を見ただけではわからないので貼りだして下さって

いる事で「そうか」と思える。地域とのつながりがあ

れば、友人、親族様等のご入居へもつながってくかも

しれない。 

 

〇その他 

・第三者評価の受審が先月終了した。内容に関しては福

ナビに掲載されている。 

ご家族様からのご指摘は殆どなかったが、やはり従業

員の福利厚生や人員不足などの不安、不満が多かっ

た。今後の改善課題となった。 

 

※次回会議にて評価結果をお伝えする。 

 

 

○ご意見、他伝達事項等 

市役所職員： 

・来週 18 日(月)に令和 5 年度集団指導を開催します。

グループホームをはじめ定期巡回・随時対応型訪問介

護看護、夜間対応型訪問介護、看護小規模多機能型居



宅介護事業所などの管理者、職員の方を対象に実施。

実地指導等における主な指摘事項や相談の多かった

事項、また介護報酬改定にかかる改定事項ついて説明

します。その後、ご質問に関してはアンケートフォー

ムをお送りしますのでそちらに記入いただくように

なります。 

・市役所においても人事異動の時期となり、来年度の編

成により担当が変わるかもしれませんが、引き続き宜

しくお願い致します。 

管理者：そうなのですね。引き続き宜しくお願い致しま

す。 

地域代表： 

・武老連という組織（老人会）や境福祉の会の会長をさ

せて頂いておりましたが、来年度会長職を退き、会議

への参加は別の方になると思います。今後も引き続き

社協様などとつながりを持ちながらネットワークづ

くりを継続して行なって参ります。新しい会長が決ま

るまでは私が引き続き連携フォローいたしますので

ご安心ください。 

・認知症サポート(認サポ)を町名等関係なく幅広く行

なっていきます。私は近くに住んでいますし、きんも

くせい（テンミリオンハウス）にも囲碁をしに伺った

りしますので、バッタリ会う事もあると思います。そ

の時は宜しくお願いします。 

管理者：なんだか残念ではありますね。 

地域包括：私達は独居の方を始め、様々な方の支援を認

知症関係なく行なっています。やはり自宅で介護をす

るというのは相当大変ではありますが、武蔵野市の方

はどちらかというと自宅で頑張って介護する方が多

いかもしれません。いろいろなサービスなどをご提案

しながら住みよい環境でいられるお手伝いをしてい

ます。 

管理者：現在、70代または 90代のご入居を希望される

方が多いですね。80代の方は少ない印象です。理由と

してはお元気な方が多い事、またご家族様が頑張って

介護される方が多いのかなと思います。 

現在、人員も不足し、施設全体としても重度化して

おりなかなかグループホームとしての機能を果たし

にくい状況ではございますが、引き続き住みよい環境

づくりと地域とのつながりを大事に、事業を運営して

参りたいと思います。 

 

次回介護開催予定日の確認 

・第 1回運営推進会議実施日程(令和６年度) 

2024年 5月 16日（木） 

 14:30～15:30  

マザアスホームだんらん武蔵境 事務所にて 

以上をもちまして、運営推進会議を終了します。 

本日はお忙しいところありがとうございました。 

 

 

 


